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ЗАЛОЖНИКИ СИТУАЦИИ
Заметки с пятого собрания Томской областной Думы.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ЕЖЕДНЕВНАЯ ГАЗЕТА

ИНСТИТУТЫ  БЫТА

«МЕЧТА» СБЫВАЕТСЯ И НЕ СБЫВАЕТСЯ
«Бытовое обслуживание населения -  это различные виды 

услуг, которые облегчат вам быт, освободят от мелочных забот, 
дадут возможность больше времени уделять отдыху и люби
мым занятиям».

Справочник предприятий бытового 
обслуживания населения, Том ск, 19 84 .

Татьяна Зарубина - частый 
гость на вещевых рынках. Коф
точки, платья и иной зарубежный 
ширпотреб она внимательно рас
сматривает, приценивается, но 
никогда не покупает. Впрочем, 
однажды она решилась на покуп
ку блузки. Придя в ней на обыч
ный день рождения, она обнару
жила, что еще две милые дамы 
одеты в идентичные предметы ту
алета. И директор ателье «Мечта» 
покончила с пагубной инкубатор
ской привычкой покупать одежду. 
Правда, рынки она тоже не забы
вает: очень удобно следить за 
конъюнктурой.

Заказать тещь в ателье вы
сшего разряда «Мечта» когда-то 
считалось большой удачей. Как 
правило, за ,-час до открытия у 
дверей уже стояли 5 претенден
ток, которым ателье гарантиро
вало прием заказа. Сегодня ТОО 
«Мечта» принимает до 20 заказов 
в день и считается одним из са
мых благополучных ателье в го
роде. Многие закрыты, перепро
филированы, во многих мастера, 
получающие 50-70 тысяч, разбе
гаются. В «Мечте» же трудятся 53 
человека, а текучесть кадров не 
превышает обычных показателей.

Прибыль за первое полугодие со
ставила 3 миллиона рублей Циф
ра, конечно, не ахти какая боль
шая, но если учитывать, что инди
видуальный пошив одежды - дело 
убыточное, то даже эта цифра 
удивительна.

Пошив легко го  ж енского  
платья обойдется вам (вместе со 
стоимостью материала) пример
но в 80 тысяч рублей. Зимнее 
пальто порядка 130-160 тысяч. 
Это дорого, но немного дешевле, 
чем покупать готовые изделия. 
Поднять цены ателье может, но 
лишаться основной массы заказ
чиков не хочет. Сегодня они - 
представители среднего класса, 
если подразумевать доходы. Бо
гатые люди, по признанию Тать
яны Зарубиной, еще не пришли к 
пониманию индивидуальности 
одежды как составной части 
имиджа состоятельного человека. 
Для них пока предпочтительнее 
дорогой, зарубежный, но все рав
но стандарт. Но директор «Меч
ты», как человек, «стремящийся 
быть оптимистом», уже приняла в 
свой штат художника-модельера, 
который призван создавать гар
дероб современных «нуворишей», 
если последние не в состоянии

сделать это сами.
Конкуренты у «мечтателей» 

есть, и в то же время их нет. Как 
уже сказано, многие ателье кану
ли в Лету, но появился широкий 
слой достаточно профессиональ
ных «домашних мастеров», кото
рые и за работу берут поменьше, 
и индивидуальный подход обес
печивают. Тому способствует по
чившая монополия на специаль
ные материалы и оборудование: 
оверлоки, профессиональные
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швейные машины, клеевую ткань 
сегодня можно купить достаточно 
свободно.

Понимая это, в «Мечте» пос
тепенно отказываются от схемы, 
прославленной Аркадием Райки
ным: один мерит и кроит, другой 
сшивает, третий пришивает пуго
вицы. четвертый утюжит... Пошив 
легкого женского платья, наибо
лее сложного и динамичного вида 
одежды, производится почти что 
единолично мастером. Ну а кон
сервативный мужской костюм по- 
прежнему является конвейерным 
изделием. Тут пока никуда не де
нешься.

Индивидуальный пошив одеж
ды на Западе - очень дорогое удо
вольствие. Но это действительно 
удовольствие. У нас до недавнего 
времени все было поставлено с 
ног на голову. Ателье индпошива 
призваны были закрывать бреши 
в системе легкой промышленнос
ти.

Единственный козырь, кото
рый сегодня может быть у произ
водителей единичных экземпля
ров одежды, - безупречное ка
чество для средней руки заказчи
ка. Он уже не хочет одеваться у 
братьев-китайцев, а французский 
стандарт а-ля Ив Сен-Лоран пока 
не по карману. Если «Мечта» ра
зыграет этот козырь, в ателье по
тянутся люди побогаче и поори
гинальнее. А там... Мечтать, как 
говорится, не вредно.

Д . ЛАПШ ИН.
На сним ках Евгения  

ЛИСИЦЫ НА: художник- 
модельер Н. Климова; 

закройщ ики Т. Зуева, В. 
Кукиных, Н. Иванова, Н.

М аленю к, М . Бедина.

КОРО ТКО

1,5 миллиарда рублей 
поступило в область из фе
дерального бюджета на 
строительство жилья для 
военнослужащих, уволен
ных в запас. Деньги полу
чат администрации Томс
ка, Стрежевого, Асйна и 
других населенных пунк
тов, ведущих самостоя
тельное строительство.

* * *

Для финансирования 
всех работ на объектах ка
питального строительства в 
IY квартале из областного 
бюджета предполагается 
выделить 8 миллиардов 
рублей. Из них более 4 
миллиардов пойдет на 
выполнение программы  
газификации Томской об
ласти: для реконструкции 
и строительства газовых 
сетей, газификации ко
тельных в поселках облас
ти. Оставшаяся часть бу
дет направлена иа строи
тельство объектов образо
вания, культуры, комму
нального хозяйства.

Впервые сто сорок при
зывников из Северска пой
дут в армию со страховы
ми полисами. Администра
ция «почтового» заключи
ла договор с Военно-стра
ховой компанией: жизнь 
каждого призывника от 
момента явки на призыв
ной участок до приезда в 
воинскую часть застрахо
вана на 4 миллиона руб
лей.

Несмотря на то, что в повестке собрания значи
лось восемнадцать вопросов, было ясно, что основ
ная часть времени уйдет на обсуждение двух из них: 
о плане финансирования на четвертый квартал 1994 
года и о хранилище делящихся материалов демонти
руемых ядерных боеголовок. Так оно и случилось. 
Финансам депутаты отдали почти четыре часа, про
блема хранилища «съела» почти три часа. А всего 
собрание заседало двенадцать часов. Это очень 
много. Похвалить за такую самоотверженность чле
нов Думы рука не поднимается. Подвиг, прямо ска
жем, сомнительный, если учесть, что решения по 
важнейшим вопросам принимались в конце второй 
половины дня, когда устали и депутаты, и приглашен
ные.

Началось оно с краткой.«установочной» речи Б. 
Мальцева. Председатель Думы дал оценку ситуации 
в экономике области. Отметив некоторые «признаки 
улучшения», он признал, что материальное положе
ние жителей области остается на низком уровне: 
более половины населения имеет доход на грани 
черты бедности. Положение в промышленности и 
других сферах деятельности охарактеризовано Б. 
Мальцевым обобщающим словом «разлад», который 
следует считать результатом «необоснованной эко
номической политики как правительства России, так 
правительства области».

По мнению руководителя Думы, сегодня необхо
дим «новый уровень осмысления наших проблем на 
всех этажах власти». Нужны изменения в налоговой, 
инвестиционной политике, нужна программа дейст
вий на перспективу.

Первым в повестке дня собрания стоял вопрос «О 
плане финансирования из областного бюджета на 
четвертый квартал 1994 года». Именно о плане, а не 
бюджете, поскольку, по мнению депутатов, при невы
полнении доходной части бюджета на предшествую
щий период утверждать оный на последнюю четверть 
года просто бессмысленно. Финансировать же наро
дное хозяйство надо, поэтому вопрос повестки не
сколько трансформировался.

С докладом выступил и.о. начальника областного 
финансового управления Николай Зименков. Я не

буду перегружать читателя цифрами, их было в до
кладе великое множество. Главное -доходная часть 
бюджета области по-прежнему трещит по всем швам, 
за девять месяцев доходов получено.почти на 37 
миллиардов рублей меньше, чем планировалось. 
Недоимка по платежам в бюджет на 1 сентября 
составила 47 миллиардов. Все это обусловило задер
жки с выплатой зарплаты бюджетникам, сокращение 
финансирования многих статей расходной части бюд
жета.

Что касается четвертого квартала нынешнего года, 
то администрация области сверстала план финанси
рования с доходами в сумме 70 миллиардов 760 
миллионов рублей и расходами в сумме 84 миллиар
да 160 рублей.

Н. Зименкова после того, как он закончил свой 
доклад, просто так с трибуны, естественно, не отпус-. 
тили. Отвечая на вопрос о финансировании сельско
хозяйственной отрасли, Николай Александрович с 
заметным интонационным нажимом сказал, что всего 
за 1994 год агропромышленный комплекс области 
получил бюджетных, кредитных и других ресурсов в 
сумме 110 миллиардов рублей. «Много это или мало?» 
-спросил и.о. начальника финуправления и сам же 
ответил: «Прежде нужно все же узнать, что ему, 
сельскому хозяйству, надо. Если мы и дальше будем 
просто дотировать, просто выдавать деньги, то ни
когда никаких результатов от агропромышленного 
комплекса области не получим».

Отвечая на вопрос о повышении зарплаты бюд
жетникам, Н.Зименков «успокоил» заявлением, что 
пока бюджет будет продолжать нести основную на
грузку по платежам за электроэнергию, тепло, воду, 
средств в казне постоянно не будет хватать. «Я 
понимаю, - сказал он, - население еще пока не готово 
платить за эти услуги все сто процентов. Но 30-40 
процентов - вполне. И сто процентов многие платили 
бы, если бы получали соответствующее качество: и 
горячую воду каждый день, и тепло в квартире». Ну а 
пока все остается по-прежнему, увеличение зарпла
ты в бюджетной сфере - дело весьма проблематич
ное.

(Окончание на 2 -й  стр.)

Я давний читатель, поклонник, подписчик, а также и автор «Красного знамени» 
(последнее время, каюсь, стал писать реже). И могу сказать, что уровень газеты не 
просто вырос. Сейчас газета обрела новое лицо, у нее как бы открылось второе 
дыхание. Много материалов аналитических, разносторонних, которые интересны и 
полезны читателям давним и новым.

По роду моей деятельности с особым вниманием читаю материалы по правовой 
тем атике. Она стала регулярной, публикации этого плана актуальны по содержанию  и 
сделаны в основном на высоком профессиональном уровне, хотя большинство таких  
статей готовят сами журналисты.
Очень жаль, конечно, что в наш ем университетском городе и ученые, и практики- 
юристы и з-за  суетности современной жизни не успевают обобщать 
и анализировать массовые изменения в 
законодательстве, а тем более высказывать 
свои суждения на страницах областной 
печати. А необходимость в этом большая.
М. РАХЛЕВСКИЙ, прокурор Ленинского района, 
г Томск.

ПОСЛЕ «чп»_

СК О Л ЬК О  СТО И Т В ЗРЫ В
В 22,4 миллиона рублей, по оценке'специальной тора в п. Спутник. Опасения были - ведь в эпицен-

комиссии, обошелся томичам взрыв в воинской час
ти 12 октября Возмещать убытки будет администра
ция областного центра и Министерство обороны. 
Представители Госатомнадзора проверили, не пов
лияло ли «ЧП» на состояние учебного атомного реак-

тре взрыва колебания почвы достигали 7 баллов. 
Расчетная надежность реактора - 3 балла. К 
счастью, мини-землетрясение н^ дошло до этого 
объекта.

3 . КУНИЦЫНА.

ПАМ ЯТЬ

М О Н ТИ РУЕТСЯ  СТЕЛ А
25 октября перед зданием УВД области начался 

монтаж стелы, посвященной памяти погибших со
трудников и грядущему юбилею Победы. Автор про
екта член Союза художников России Сергей Васенко 
сказал, что пытался соответствовать духу эпохи. Он 
перечислил также тех, кто помог воплотить его за
мысел в жизнь. Исполнителями выступила группа

художников под руководством скульптора Н.П. Гне- 
дых. В нее вошли В. Макавчик, В. Романов, Ф. 
Савиченко. Стела будет представлять арку с поме
щенными в центре трубами органа. Торжественное 
открытие памятника запланировано на ноябрь.

С.М АКИЕНКО.

КО Н КУРС

«ДИКТОР - это я»
А НУ-КА, ШАШКИ 
ПОД-ВЫСЬ!

Атаман томского казачьего 
отдела А, С. Пискунов получил 
директиву от командующего во
йсками Сибирского военного ок
руга генерал-полковника В. 
Копылова создать координаци
онный совет штаба и управле
ний округа по взаимодействию 
с казачьими войсками на тер
ритории СибВО.

Разрешено проведение 
сборной подготовки казачьих 
формирований на базе воинс
ких соединений, ношение тра
диционной казачьей формы 
одежды в торжественных слу
чаях. И в призывные комиссии 
решено включать представите
лей казачьих формирований.

Томская областная дирекция 
дорожного фонда

Объявляет и ^ м о б и л ь н ы х  дорог

КОНКУРС НА КОНТРАКТНОЙ ОСНОВЕ
ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ, РЕКОНСТРУКЦИИ 

И РЕМОНТУ АВТОДОРОГ И МОСТОВ В 1995 ГОДУ.
Оформление заявок, знакомство с перечнем объектов, выставляемых на 

конкурс, и временным регламентом, заключение контрактов на выполнение 
дорожных работ, изучение проектной документации производятся в конкурс
ном подрядном комитете по адресу:

г.Томск, ул.Белинского, 19, ком. 13. Тел, 23-11-50, 23-40-50.
Заявки на участие в конкурсе принимаются до 16 декабря 1994 года.

В Томской государственной телерадиокомпании 
продолжается конкурс дикторов. Престиж этой про
фессии в наше время по-прежнему высок. На два 
дикторских кресла претендуют сто человек. Регуляр
но появляться на голубом экране мечтают самые 
разные люди: и временно неработающие, и студен
ты-филологи, и даже водитель трамвая. Конкурсная 
комиссия уже просмотрела фотографии (кстати, в

И З Ж И ЗН И  И Н Ф Е КЦ И Й

числе желающих попробовать себя в роли диктора 
- несколько фотомоделей), была и беседа с пре
тендентами. Но кто же станет томским Левитаном, 
точно мы узнаем только в ноябре, после заверше
ния второго отборочного тура среди уже 25 кон
курсантов.

Е. СИДОРОВИЧ.

«Витал» - В КАЖ ДЫ Й Д С М ?
Тревожные цифры, красноречиво говорящие о не

уклонном росте больных .педикулезом, наша гаЭета 
уже публиковала неоднократно. Однако в аптеках 
Томска по-прежнему или невозможно найти необхо
димые лечебные средства, или они далеко не всем 
по карману. После обсуждения этой проблемы в мэ
рии Томска было принято постановление о выделе

нии городской дезинфекционной станции кредита 
в размере 3,5 миллиона рублей на закупку в Тю
мени инсектицидного мыла «Витал» по низкой цене. 
Предполагается, что уже в конце ноября партия 
этого лечебного препарата прибудет в Томск.

Е. УТКИНА.

К Р И М Ф А К Т

«КОСИ КОСА, ПОКА 
РОСА...»

17 октября были задер
жаны и переданы родите
лям «экономисты новой во
лны» К. и С. (оба - 1979 
г.р.). Хитроумные молодые 
люди пытались в магазине 
«Росинка» на ул.Пушкина 
отоварить кассовый чек на 
6,5 тысячи рублей из совсем 
другого магазина. Попытка 
провалилась.

СОБАЧИЙ НЮХ
В ночь на 20 октября с 

фермы АО «Межениновс- 
кое» свободным доступом 
похищены две нетели. Увы, 
лишь останки несчастных 
животных обнаружили в 
районе ст. М ежениновка. 
Для установления личностей 
злоумышленников на мес
то привезли и служебно-ро
зыскную собаку, которая по 
одежде опознала одного из 
подозреваемых - М. (1950 
г.р.). Также по подозрению 
в райотдел доставлен ра
бочий этого АО С. (1963 г.р.).

В ШВЕИ - ЧЕРЕЗ 
ВЕНТИЛЯЦИЮ

23 октября в 5 часов 
утра в Ленинский РОВД 
были доставлены неработа
ющие В. (1957 г.р.) и Т. (1970
г.р.). Напарники через вен
тиляционный люк пролез
ли в склад на территории 
мебельной фабрики по ул. 
Дальне-Ключевской, откуда 
и потащили фурнитуру и 
швейную машинку. С гру
зом их и задержали сотруд
ники вневедомственной ох
раны. Теперь дуэту заслу
женно «шьют дело».

З Н А К  БЕДЫ

МАЛЬЧИШ КЕ СНИТСЯ Ш ПРИЦ...
Резкий запах бензина в троллейбу

се, несомненно, исходил от этих гряз
ных мальчуганов. Держа пакеты с го
рючим, они направились к проходу, но 
тут их схватил коренастый пассажир.

- А ну давайте сюда эту гадость! И 
в больницу сейчас обоих отвезу!

- Отпусти!- пацаны заколотили по 
серому пальто руками и ногами.

«Сколько их развелось, особенно у 
бензоколонок», - зашумели свидетели 
происшедшего. Однако на помощь 
взрослому никТо не поспешил. А ма
ленькие токсикоманы вырвались в от
крывшуюся две(эь.

- Да уберите наконец эти пакеты, а 
то мы все здесь с ума сойдем, - протя
нула дама с переднего сиденья.

Тревогу надо было бить еще 30 лет 
назад, когда в ссыльном нашем краю, 
как ядовитые грибы, стали возникать 
первые очаги трйсикрмании. Один толь
ко факт: в Асине, недалеко от шпало
пропиточного завода, на котором ра
ботали заключенные, стоял детский 
дом. Ребятня видела, что растворите
лям и смолам взрослые находят не
сколько странное применение...

А в 1991 году в Томск приезжала 
президентская комиссия из НИИ воз
растной физиологии Российской ака
демии образования. Проведя аноним
ное анкетирование школьников, она 
сделала вывод, что 89 процентов де
тей пробовали наркотики. И это - не 
считая токсических веществ. Записав

областной центр в первую десятку го
родов с самым большим употреблени
ем опия, комиссия уехала. А на весь 
город по-прежнему остался один под
ростковый врач - нарколог с нынешним 
окладом в 120 тысяч рублей. И сотни 
(или тысячи -кто считал?) наркоманов 
до 18.

- Такие «бензинные» дети долго не 
живут, - вынесли приговор в подрос
тковом наркологическом кабинете,- Это 
- самый токсичный яд, и клетки мозга 
он разрушает за полгода - ребенок ста
новится слабоумным, а затем в нем 
начинает угасать жизнь. Но, понимае
те, отделить токсикоманию от нарко
мании нельзя. Потому что нет людей, 
которые принимают один и тот же вид 
отравы. Часто все начинается с ядови
того газа или курева, затем человеку 
требуются инъекции... Сейчас придет 
лечиться парень, колется уже полтора 
года.

Бледный отрок пришел, ведомый 
грозным родителем:

- Он сорвался, понимаете! Уже два 
сеанса выдержал, а вчера сломал за
мок и - ушел, укололся...

- Да я бы и сам бросил,- безраз
личный взгляд следит, как медсестра 
готовит капельницу.

Очереди в наркологический амбу
латорный кабинет не было. Время на 
лечение и беседы с подростковым на
ркологом Эллой Валерьяновной Чер

нявской распределено так, чтобы па
циенты приходили и уходили, не встре
чаясь друг с другом. Но сегодня появи
лась и «непредвиденная» гостья.

- Я не знаю, как уговорить сына 
лечиться. Он запирается в комнате, а 
выходит уже какой-то странный... ко
лется раствором из каких-то таблеток. 
Я отбирала их,- ставила на окна решет
ки, но он распилил...

- Зачем же вы его, как зверя, - в 
клетку? Надо же по-человечески.

Но как по-почеловечески, как? Она 
не знала. Как не могла понять, почему 
именно ее ребенку сунули в подъезде 
гашиш, а местные производители на
ркотиков - цыгане - обнаглели так, что 
продают на улице уже готовые напол
ненные шприцы.

-Да в нашем доме варят эту дрянь! 
- вспылил вновь отец.-И ведь сам лич
но звонил в милицию, называл номера 
квартир, а мне сказали: «Спасибо!», и 
на этом все закончилось.

Женщина плакала.
- Ведите сюда сына как можно быс

трее. У него ведь уже наступила психо
логическая зависимость от наркотика, 
-объясняет врач,- Сначала его угоща
ют, обнадеживая: «Не бойся, в любое 
время бросишь». Но после первых доз 
организм так сильно привыкает к опиу
му, что без него заболевает. Конопля, 
например, может вызвать зависимость 
через две недели, для других ядов хва
тает и двух дней. И если наркотик про

буют, чтобы получить то самое бла
женство - кайф, то затем он нужен, 
чтобы снять сильный болевой спазм - 
«ломку». А дозы тем временем накап
ливаются, вызывая необратимые про
цессы. Даже когда наркоман выздо
равливает, ему никто не в силах вер
нуть прежний интеллект. Добавьте к 
этому, что он обречен на бесплодие, 
либо у него будут рождаться слабоум
ные дети.

Сейчас на учете в кабинете более 
400 человек. Есть даже одиннадцати
летний наркоман с двухлетним «ста
жем». Вылечиваются процентов 70. Ос
тальные не выдерживают -с начала ле
чения здесь неприемлемы ни наркоти
ки, ни алкоголь. Приходят же сюда сами 
дети редко. Первыми на пороге обыч
но появляются родители. Перебывали 
здесь, в бесплатном анонимном каби
нете, дети и рабочих, и бизнесменов, 
и кандидатов наук. И это - совсем 
небольшая часть «скучающих» во дво
рах, подъездах, обретающихся возле 
бензоколонок... Они давно уже броси
ли школу, а увлечений не было никогда 
- не научившись находить обычные, че
ловеческие радости, ищут счастье хи
мическое... Но недавно на ходу из ав
томобиля выпрыгнул подросток -пар
ню показалось, что его везут в тюрьму. 
А за рулем сидел отец, и направлялись 
они копать картошку... Синдром стра
ха, вызванный опием, превращает де
ревья в людей с топорами, прохожих -

в грабителей, и наркоман набрасывает
ся на них - защищаться...

Самое невероятное, что многие ро
дители даже не знают, что их ребенок 
болен. Замечают что-то странное, ког
да тот «кайфует» уже год.

- Что ж, нет у нас элементарной 
школьной программы о вреде наркоти
ков, нет особой надежды на правоохра
нительные органы... Но куда делось ро
дительское внимание? -удивляются на
ркологи,- Ведь первые признаки долж
ны сразу броситься в глаза: ребенок 
становится раздражителен, почти не ест, 
пьет много чая или кипяченой воды, чув
ствует слабость, по ночам его морозит 
- укрывается как можно теплее, вены 
превращаются в тонкие «ниточки», руки 
исколоты и еще этот ненормальный, от
решенный взгляд... В доме начинают 
пропадать деньги, ценные вещи. Один 
наш пациент украл из отцовского кейса 
миллион и истратил его на наркотики за 
неделю.

Бледный визитер на кушетке отсле
живал взглядом последние капли.

- Что ты чувствуешь?
- Ничего. Знаю, что во время «лом

ки» многим здесь бывает очень плохо, 
но у меня до такого, слава Богу, не 
дошло.

- И тем не менее после второго 
сеанса не выдержал...

- Это очень трудно. Вы не поймете 
такой сильной потребности и боли.

- Что тебе снится?
- Мне хочется уколоться, даже когда 

я сплю. Я вижу шприц, беру его, при
ближаю к вене, но... просыпаюсь.

Татьяна ПОДЛАСОВА.

*

ЗАВТРА - «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ »

З а в т р а ,  2 8  о к т я б р я ,  н а  в о п р о с ы  ч и т а т е л е й  г о т о в  
о т в е т и т ь  В и к т о р  И в а н о в и ч  С А В И Ч  -  з а в е д у ю щ и й  к а 
ф е д р о й  т р у д о в о г о ,  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  и  э к о л о 
г и ч е с к о г о  п р а в а ,  д о ц е н т  Т о м с к о г о  г о с у д а р с т в е н н о г о  
у н и в е р с и т е т а .

« П р я м а я  л и н и я »  п р о в о д и т с я  п о  т е л е ф о н у  « К р а с 
н о г о  з н а м е н и » :  2 6 - 6 3 - 8 8 ,  с 1 6  д о  1 8  ч а с о в .

; М ы 1 Ш И  ш ® с @ ®

в б м в р ь  5

«■ ■ ■■'•» V. ; ' ' .! >. /У’. . ;

Даже самый скромный Ваш вклад 
мы превращаем в валюту и храним 

под проценты в ПАРИЖСКОМ БАНКЕ

Вы устали рисковать ?
С нами Ваша жизнь 

наконец станет спокойной
у

634034, Томск,ул.Нахимова, 13 
тел. 44-16-12 факс (3822)44-16-1'2
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ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

А ВЗАМЕН 
РАЗВАЛЮХ.
. По данным отдела по учету и распределению жилья город

ской мэрии, в Томске более двух тысяч ветхих и аварийных 
домов. Какие выходы из этой ситуации предусматривают го
родские власти? С таким вопросом мы обратились к начальнику 
отдела по учету и распределению жилья Томской мэрии Викто
ру Алексеевичу Гребенщикову.

- Сейчас по нашим спискам ветхое жилье занимают 10514 
семей. Больше пяти тысяч живут в квартирах, принадлежащих 
районным администрациям, около трех - в ведомственном 
жилье, около двух - в частных домах. А с начала года расселено 
всего 72 семьи (в то время как раньше расселяли около 500 в 
год). Было снесено всего десять домов из тех, что уже букваль
но «на ладан дышали». Раньше обеспечить вынужденных ново-- 
селов удавалось за счет предприятий. Но теперь предприятия 
строят мало, надежда на них невелика. «Правила учета и 
распределения жилья» сейчас уже не работают, новых законов 
еще нет.

Скоро будет принят новый Жилищный кодекс, где уже будут 
четко определены категории, которым полагается «бесплат
ное» жилье. Остальным придется самим покупать себе кварти
ры. Жилищный кодекс позволит на местном уровне дополнять 
списки льготников за счет бюджетных средств. Увы, особенно 
на эти средства надеяться не стоит.

И это - только одна грань проблемы. Ведь квартиры срочно 
нужны не только этой категории - есть еще масса «льготников». 
Разговор на эту тему еще впереди.

О . М У ЗЫ К А .

НАШУ ВЛАСТЬ УЧАТ ЖИТЬ
С 1 по 4  ноября областная Д у м а  сов м естн о  с о б л ад м и 

н и стр ац и ей  проводят н ау ч н о -п р акти ч ески й  се м и н а р  по 
т е м е  «Проблемы  становления и деятел ьности  регионал ь
ной власти: опы т Р оссии и СШ А». С зао ке а н с ко й  стороны  
в раб оте  с е м и н а р а  участвую т: проф ессор  политологии  
А .Тарр , п ред сед ател ь  национальной ко нф еренц и и  л е ги с 
латур ш татов  СШ А В. Уорен и со в е тн и к -м и н и с тр  посоль
ства С Ш А  по д е л а м  культуры и печати  Р . М аккар ти .

П р е с с -с л у ж б а  о б л астн о й  Д ум ы .

С телетайпа редакции

НАЛОГОВЫЙ ПРЕСС 
ПРИТОРМОЗИТ?

П равительство д е л а е т  все для то го , чтобы Россия не 
превратилась  в стр ану  голодны х, ни щ и х и безработны х, 
заявил  первы й в и ц е -п р е м ъ е р  О л ег С осковец , приним ая  
з а м е с ти те л я  м и н и с тр а  ф инансов СШ А Л о урен са  С а м 
м е р с а .

По словам  С о сков ц а , правительство отказалось  от  
пред л ож ен н ой  М и н и стер ств о м  ф инансов идеи усилить  
налоговы й п ресс  на н ас е л е н и е , а р еш и л о  «увеличить  
доходную  базу  бю д ж ета  за  счет развития  про м ы ш л ен но 
го  производства». Он соо бщ и л  т а к ж е , что особы й упор  
п ланируется  сделать  на эксп ор т  неф ти , га за , д р а го ц е н 
ных и цветны х м етал л ов , а та кж е  на усл уги . Первый в и ц е - 
п рем ь ер  вы разил н ад еж д у , что отечественны е банки и 
д р у ги е  ко м м е р ч е с ки е  структуры  акти в и зи р ую т свою  роль  
в п ро извод ственной  сф ер е .

(Р И А ).

ВИНОВАТ ВОДОПРОВОД
Воду, поступающую в наши квартиры, нельзя назвать чис

той. Это утверждают после нескольких проверок специалисты 
областного комитета по водному хозяйству. И они же считают, 
что. «Томскводоканал» подает в город качественную воду. Вся
ческие примеси живительная влага получает, проходя по город
скому, предельно изношенному водопроводу. Треть трубопро
водов самого «Томскводоканала» эксплуатируется более 35 
лет. Более 56,2 километра труб лежат под землей свыше 
четверти века. Ну а внутриквартальные сети в еще более 
плачевном состоянии. Из-за чего до 35 процентов питьевой 
воды просто уходит в грунт, а в оставшемся потоке появляются 
примеси, нарушающие общие стандарты. Больше всего тратит
ся воды в Ленинском и Кировском районах. В среднем на 
человека приходится по 380 литров в сутки. Можно подумать, 
что в каждой квартире - по бассейну.

3 .  КУ Н И Ц Ы Н А .

К 50-летию Победы

ВМЕСТЕ С РОДИТЕЛЯМИ
Р аботники Т о м ско го  д е тс ко го  ф онда получили п р и 

гл а ш е н и е  на с е м и н а р  по про б л ем ам  лечени я  д е тс ко го  
церебрал ьного  п ар ал и ча , которы й п р о й д ет  в начале н о 
ября в С а н кт-П е те р б у р ге . На се м и н а р  соберутся  не тол ь 
ко сп ец и ал и сты , но и р од ител и  больных д е те й  и з  разны х  
регионов  Р о сси и , б л и ж н его  и д ал ьнего  зарубеж ья.

ЛЬГОТЫ  ДЛЯ В ЕТ ЕР А Н О В
Накануне великого праздника - 50-летия Победы правитель 

тво Российской Федерации приняло постановление о его про
едении. Им предусмотрены единовременное вознаграждение в 
>азмере трех минимальных пенсий, награждение медалью «50 
1ет Победы» и другие льготы, устанавливаемые федеральным 
|равительством и местными администрациями.

' Вот уже более полугода Томский городской совет ветеранов 
!анимается оформлением учетных карточек и регистрацией 
ютеранов войны. Большинство прошло регистрацию, но мы 
]редполагаем, что есть ветераны, которые не знают по различ
и м  причинам об этом. Поэтому мы вновь обращаемся ко всем 
|ам с просьбой пройти регистрацию и проверить учетные карточ- 
:и: Они позволят нам узнать материально-бытовые условия и 
<ужды ветеранов, особенно больных, престарелых и одиноких 
жазать им посильную помощь.

Выдача вознаграждения, вручение медалей, приглашений на 
зазличные мероприятия, связанные с праздником, будут произ- 
гадиться по спискам, представляемым городским советом вете 
занов

Просим ветеранов Великой Отечественной войны, не про 
ведших переучет, зарегистрироваться в городском совете вете- 
занов (пр. Ленина, 73, каб. 16, тел. 23-49-57). .Регистрация 
гжедневно с 10 до 13 часов, кроме субботы и воскресенья. Тех 
сто не может прийти сам, просим позвонить по телефону или 
направить к нам родных, друзей, близких.

Т о м с к и й  го р о д с ко й  совет  
в етер ано в  войны  й  тр у д а

Рынок: будем ли строить?

ДЕШ ЕВ ЛЕ -  НЕ З Н А Ч И Т  ХУЖ Е

» V  " з
1114 -  кончина преподо
бного Нестора, древнейше
го российского летописца.

1824 -  старейший русский 
драматический театр в Мос
кве, труппа которого нача
ла формироваться с 50-х  
годов XVIII века, переехал 
в новое здание и с этого 
дня стал называться М а
лым театром.

1862 -  в России учреждены  
сберегательные кассы.

1864 -  родилась Вера Ко- 
миссаржевская -  «чайка 
русской сцены».

Разговор на «АО ТСП» (Томское строительно
промышленное акционерное общество) в минув
шую пятницу состоялся весьма примечательный. И 
в какой-то степени даж е неожиданный. В то время 
когда с самых высоких трибун страны говорится о 
гибели отраслевой науки, томские строители- 
практики обратили свой взор именно к этой науке. 
Пожалуй, впервые с застойных времен собрался у 
них столь представительный круг ученых - цвет 
Томской архитектурно-строительной академии.

---------------------

1898 -  пьесой А. К . Толстого 
«Царь Федор Иоаннович» 
в Москве открылся Худо
жественный театр.

1906 -  издан указ о свобо
де старообрядческих об-
Ш И Н . ' . ,

Власть

Регламент трещал по всем 
швам, а заинтересованному раз
говору, казалось, не будет конца. 
Еще лет пять назад в журналистс
ких отчетах эта тема скорее всего 
обозначена бы была предельно 
казенно: «О современных тенден
циях в строительном деле». Про
слушали бы несколько докладов и 
разошлись спокойненько... стро
ить, как и строили до того. У этого 
разговора, убезкден, судьба иная.

Учитывая экономический кри
зис, ударивший прежде всего по 
платежеспособности потенциаль
ных заказчиков строителей, их ра
ботодателей, тезис «Чтобы при ма
лых деньгах что-то построить, надо 
строить максимально дешево» зву
чит как аксиома. И здесь, как выяс
нилось, у нас есть весьма и весьма 
существенные резервы.

С чего начинается непосред
ственно строительство дома? Пра
вильно - с фундамента. Посмот
реть на наши девятиэтажки -му
рашки по коже: 12-метровые сваи 
- ведь это же четыре этажа в зем
лю! Между тем проведенные ис
следования показывают: коэффи
циент использования закладывае
мых сегодня фундаментов состав
ляет 0,2-0,3. То есть излишнего 
материала (а. с ним и денег) мы 
вколачиваем, в буквальном смыс
ле этого слова, в землю столько, 
что хватило бы еще минимум на

два таких же объема строительства.
5-7 процентов металла можно 

также безболезненно для качества 
экономить на армировании пане
лей. (Прибросьте-ка это на сегод
няшнюю стоимость металла). Не 
меньшие возможности в экономии 
вяжущих (цемента). А уж об ис
пользовании дерева - традицион
но российского, сибирского мате
риала (например, деревянных не
сущих конструкций - не менее про
чных, но зато более дешевых) и 
говорить не приходится.

Другой примечательной сто
роной разговора ученых и практи
ков было то,что во главу угла ста
вились интересы действительно 
потребителя их продукции. Сегод
ня, например, не секрет, что со
держание жилища растет столь 
стремительно, что вот-вот это со
держание стоить будет едва ли не 
столько же (если не больше), сколь
ко это жилище построить.

Сегодняшние наши дома, на
пример, имеют совершенно неэко
номичные оконные блоки, через 
которые уходит львиная доля теп
ла (30 процентовтеплопотерь при
ходится непосредственно на окно, 
плюс 50 - на неплотности в нем). 
Между тем томскими учеными в 
этом направлении немало уже до
стигнуто. Есть конкретные нара
ботки по новым конструкциям окон
ных проемов. Причем их произ

водство может быть организовано 
в Томске мгновенно.

Если раньше решение пробле
мы утечки тепла виделось чуть ли 
не единственно как через тройное 
остекление, то теперь третье стек
ло, как аргумент, далеко не един
ственный. Неплохие наработки в 
этом направлении есть не только у 
ученых-строителей. Так, Институт 
сильноточной электроники разра
ботал теплозащитную пленку, ко
торая может в бытовых условиях 
легко наклеиваться непосредствен
но на стекло. Что снижает тепло- 
потери примерно на 20 процентов.

Немало находок у ученых и в

решении проблемы автономного 
жизнеобеспечения строящихся 
объектов. Традиционные подходы 
здесь сегодня явно не подходят. 
Почему? Для примера такой факт: 
в Семилужках для того, чтобы отап
ливать один дом и школу, заложи
ли котельную. Так вот штат этой 
котельной предусматривает 34 че
ловека. Отапливать она будет 60 
семей. Расчеты показывают, что 
только за уголь на отопление (в 
сегодняшних ценах) каждая семья 
в месяц вынуждена будет выкла
дывать по 180тысяч рублей. Ну кто 
же захочет, скажите, иметь такое 
жилье?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Выступаяс содокладом, председатель бюд

жетно-финансового комитета Думы Евгений 
Рубцов сказал,.что сбор налогов в бюджет не 
улучшится, пока не будут предприняты конкрет
ные меры по поддержке товаропроизводите
лей. «Мы эту фразу твердим как заклинание, - 
заметил депутат, - однако дальше слов дело не 
идет». По его мнению, необходимо в первую 
очередь предоставить режим наибольшего бла
гоприятствования тем предприятиям, которые 
сегодня работают и дают реальную прибыль, 
платят реальные налоги. Такая же поддержка 
необходима предприятиям-экспортерам. Е. 
Рубцов предложил также создать обществен
ный совет, где представители властей и банки
ры Томска «нарабатывали бы опыт инвестиро
вания банковского капитала в промышлен
ность».

Резкой критике подверг бюджетно-финан
совую политику администрации области депу
тат А. Поморов, назвав ее «антирыночной». По 
его мнению, администрация может войти в 
историю как «администрация обнищания об
ласти». Депутат А. Макаренко обвинил испол
нительную власть области в невыполнении ре
шений предыдущего собрания Думы. «Обещан
ные целевые, отраслевые программы, где они?»
- вопрошал он. С требованием обязать адми
нистрацию принять меры по расчетам за элек
троэнергию обратился депутат Н. Вяткин. О 
бюджетных проблемах областного центра рас
сказал Г. Коновалов.

Выступившему в завершение дискуссии 
первому заместителю главы администрации 
области В. Пономаренко пришлось «отдувать
ся» за всех работников аппарата администра
ции. Он признал справедливость многих крити
ческих замечаний, высказанных депутатами, 
однако заметил, что не может признать обос
нованность обвинений администрации в прове
дении «антирыночной» политики. «Строить бюд
жет так. как это было раньше,- такого не бу
дет»,- сказал В. Пономаренко. Главной же про
блемой, влияющей и на вопросы бюджетной 
политики, В. Пономаренко назвал проблему 
взаимоотношений с федеральными властями и 
их территориальными представительствами.

Итогом обсуждения этого, безусловно, 
сложнейшего вопроса, стало решение Думы, 
принятое постатейным голосованием, причем

Бизнес

за. основу был взят проект, подготовленный 
комитетом областной Думы. Наперекор фи
нансистам администрации депутаты увеличили 
сумму расходов на агропромышленный ком
плекс в два раза: с пяти до десяти миллиардов 
рублей.

Столь же непросто проходило рассмотре
ние вопроса, официально озаглавленного так: 
«О решении областного Совета депутатов от 
3.11.92 г. «О предполагаемом строительстве 
хранилища для. делящихся материалов демон
тируемых ядерных боеголовок». Напомним, два 
года назад облсовет фактически запретил это 
строительство. К тому времени, как сказал в 
своем докладе на собрании Думы генеральный 
директор Сибхимкомбината Геннадий Хандо- 
рин, в Томске-7 скопилось уже изрядное коли
чество контейнеров с делящимися материала
ми. Материалы пбстепенно накапливались на 
СХК, причем в помещениях, для этого специ
ально не приспособленных. Как заявил Г. Хан- 
дорин, в 92-м году министерство по требова
нию комбината прекратило отправку ядерных 
материалов на СХК. Встал вопрос, что делать с 
оставшимися.

По мнению директора СХК, проблема стро
ить или не строить хранилище, искусственно 
подогревается политиками, хотя по сути это 
вопрос технический и должен решаться испол
нительной властью. Вместе с тем он признал, 
что томичи, на чью долю давно уже выпала 
активная роль в решении оборонных задач 
страны, вправе требовать, чтобы государство 
по достоинству оценило их вклад, как в мораль
ном плане, так и «в смысле предоставления 
соответствующих привилегий, льгот, компен
саций и гарантий».

Собственно, как показало дальнейшее об
суждение вопроса, именно из-за отсутствия 
государственных гарантий в предоставлении 
особого статуса территории вокруг СХК, пред
усматривающего и льготы, и компенсации, и 
полыхает сыр-бор вокруг хранилища. Выступа
ющие неоднократно высказывали опасение, 
что, если, допустим, область согласится на его 
строительство, правительство тут же позабу
дет о своих обещаниях и томичи вновь останут
ся один на один со своими проблемами. А речь 
идет, между прочим, в том числе и об уже 
обещанных властями страны мерах по соци
альной защите населения.

Слова «мы оказались заложниками ситуа
ции» звучали не раз. В адрес правительства, 
названного прямым виновником этого, было 
высказано немало резких слов. А ситуация 
действительно - врагу не пожелаешь. Мэр Том
ска Г. Коновалов и председатель Думы Б. Маль
цев, вместе с группой депутатов побывавшие 
накануне на месте хранения делящихся мате
риалов на СХК, чуть ли не в унисон заявили, что 
как строители прекрасно понимают, т а к  
хранить этот смертоносный груз нельзя.

Депутатам было предложено два проекта 
решения Думы по этому вопросу. Первый под
готовлен контрольным комитетом Думы со
вместно с комитетом по природопользованию 
областной администрации и общественной 
палатой при представителе президента, вто
рой -депутатом Юрием Зверевым. Если в про
екте контрольного комитета было записано: 
«...считать нецелесообразным в данное время 
прекращать действие решений областного Со
вета... ввиду невыполнения ранее принятых 
договоренностей между органами власти Том
ской области и Минатома РФ...», то зверевский 
проект предусматривал некий компромисс, а 
по сути переадресовывал рассмотрение пред
ложений о проектировании и строительстве 
хранилища администрации области. Часть, ка
сающаяся требований к правительству о соци
альных гарантиях, о проведении государствен
ной экологической экспертизы и проч., в обоих 
проектах фактически была идентичной. Ни тот, 
ни другой однозначных ответов «да» или «нет» 
не предусматривал. В итоге большинством го
лосов депутаты приняли за основу проект Зве
рева.

На пятом собрании Думы был принят ряд 
других решений, в частности, Закон об охране 
объектов благоустройства, Закон о статусе де
путата Томской областной Думы (в первом 
чтении), о договоре о разграничении предметов 
ведения между Российской Федерацией и Том
ской областью, о ходе выполнения постановле
ния правительства России «О предоставлении 
гражданам РФ, нуждающимся в улучшении жи
лищных условий, безвозмездных субсидий на 
строительство или приобретение жилья» и др.

В ноябре состоится внеочередное собра
ние Думы, посвященное проблемам агропро
мышленного комплекса области.

С е р ге й  Н И К И Ф О Р О В .

ТОМСК - ПЕКИН: КАК НАЛАДИТЬ КОНТАКТЫ?
Торговые связи Сибири с 

Китаем обретают некоторую ста
бильность. Есть и перспективы 
их расширения и углубления 
Управление по развитию торгов
ли г Шеньчженя (наиболее раз
витой экономической зоны Ки
тая) и одна из крупнейших меж
дународных корпораций КНР - 
Китайская международная ин
вестиционная и посредническая 
корпорация (СИТИК) при под
держке торгпредства Российс
кой Федерации в КНР проводят в 
Шеньчжене в первой декаде 
декабря бизнес-семинар по во
просам российско-китайского 
торгово-экономического сотруд
ничества.

В семинаре с китайской сто
роны намечается широкое учас
тие представителей деловых кру
гов южных провинций КНР, заин
тересованных в торговле с Рос
сией товарами сырьевой и ма
шинотехнической групп, вклю
чая продукцию авиа- и автомо
билестроения, продовольствием, 
промышленными товарами ши
рокого потребления, продукцией 
электронной промышленности, 
а также в инвестиционном со
трудничестве - прежде всего в 
области электроники, энергети

ки, новых промышленных техно
логий, легкой и пищевой про
мышленности.

Предполагается, что в семи
наре примут участие свыше 200 
представителей южнокитайских 
.предприятий, внешнеторговых 
компаний и других коммерчес
ких организаций. А также ряд 
представителей деловых кругов 
Гонконга и Тайваня. Семинар 
будет проходить 4 дня (включая 
ознакомительную программу по 
свободной экономической зоне 
Шеньчжень). Участники ознако
мятся с краткими докладами по 
торгово-экономической полити
ке России и КНР в отношении 
друг друга, с системами регули
рования внешнеэкономической 
деятельности в обеих странах. 
Предусмотрены свободный об
мен мнениями и деловые пере
говоры непосредственно между 
российскими и китайскими учас
тниками (на это отводится 80 
процентов рабочего времени се-, 
минара).

Срок пребывания отдельных 
российских участников в Шень
чжене или других городах Китая 
может быть продлен, если этого 
потребуют установленные ими 
деловые контакты с китайскими

партнерами. При необходимос
ти организаторы семинара по
могут российским участникам 
связаться с какими-либо китай
скими предприятиями или орга
низациями, не принимающими 
участия в семинаре.

Все расходы по проезду из 
России до Шеньчженя и обрат
но, так же, как и расходы по 
проживанию в Китае во время 
семинара, - за счет российских 
участников семинара. Учитывая 
весьма высокие цены в гостини
цах г. Шеньчжень, торгпредством 
достигнута договоренность с 
организаторами семинара, что в 
порядке исключения стоимость 
проживания и двухразового пи
тания в трехзвездочной гости
нице составит для российских 
участников семинара 80 долла
ров в сутки при условии прожи
вания в двухместном номере 
вдвоем. И $ 100 и выше - при 
одиночном проживании в одно
местном или двухместном но
мере (по желанию участника 
семинара). В эти суммы входят 
также экскурсионные и транспор
тные расходы по территории СЭЗ 
Шеньчжень.

Торгпредство полагает, что 
семинар будет достаточно эф-

Примечательно, что в ходе со
стоявшегося разговора ученые не 
столько ставили -проблемы уде
шевления строительства перед его 
участниками, сколько предлагали 
конкретные пути такого удешевле
ния. Рассказывали о своих нара
ботках в этом направлении. И этот 
«прикладнойхарактер» ихдеятель- 
ности выглядел весьма подкупаю- 
ще.

Наконец-то и мы приходим к 
осознанию: дешево - не значит 
плохо.

В л ад им ир  ИВАНОВ.
Ф ото  Евгения  Л И С И Ц Ы Н А .

ЗАЛОЖНИКИ СИТУАЦИИ
Заметки с пятого собрания Томской областной Думы.

фективным для тех российских 
участников внешнеэкономичес
ких связей, которые заинтере
сованы в развитии торгового и 
инвестиционного сотрудничест
ва с наиболее развитыми в эко
номическом и деловом отноше
нии южными провинциями КНР, 
хотели бы ознакомиться с меха
низмом хозяйствования в сво
бодных экономических зонах КНР 
и с условиями сотрудничества 
непосредственно в СЭЗ Шень
чжень, наладить контакты с юж
нокитайскими предприятиями и 
компаниями, включая предпри
ятия с участием китайского и 
иностранного капитала.

Томским деловым кругам, 
желающим принять участие в 
этой работе, необходимо про
информировать уполномоченно
го Министерства внешнеэконо
мических связей России по Том
ской области о предполагаемых 
участниках семинара с указани
ем их полного наименования, 
почтового и телеграфного адре
са, телекса, факса и телефона, а 
также с краткой информацией о 
сфере их деловой активности.

А. КАЧАНО В, 
т о р гп р е д  Р о сси й ско й  

Ф е д е р а ц и и  в КН Р.

ородские подробности

КОСТРЫ, КОТОРЫЕ НЕ ГРЕЮТ
Все чаще полыхают костры 

на улицах и в переулках Томска. 
За девять месяцев этого года 
только в Советском районе про
изошло 222 пожара, в которых 
сгорело материальных ценнос
тей более чем на 100 миллионов 
рублей. Но это еще полбеды: в 
огне погибло десять человек и 
столько же травмировано. Впро
чем, число жертв могло неоднок
ратно увеличиться, если бы не 
своевременная помощь работ
ников пожарной охраны, кото
рые спасли 62 человека.

Как правило, виноваты в этих 
возгораниях городские обыва
тели, весьма неряшливые в быту. 
Они сами складывают костры - 
из мусора и хлама.

Громадный столб огня оза
рил поздно вечером двухэтаж
ный деревянный дом по переулку 
Плеханова,9. Перепуганные 
жильцы сразу вызвали пожар
ную охрану. Она приехала опера
тивно и спасла дом, близ кото
рого жильцы и работники гарни
зонного универмага (директор Л. 
Фащенко) сложили большой кос
тер из хорошо горящего мусора 
и упаковочных материалов. Не 
хватало только спички, но и она 
нашлась.

По этой же причине из-за 
свалок и гор мусора на контей
нерных площадках произошли 
пожары у домов по ул. Советс
кой, 5, а также Трамвайной, Зи5. 
Ответственные за нормальное 
содержание жилья работники 
ЖЭУ-3 и ЖЭУ-5 (начальники Е. 
Горогуля и Л. Василькова) не 
удосужились принять надлежа
щие меры заблаговременно.

Что тревожит: разного рода 
свалки растут не только на окра

инах города, но и в его центре. 
Когда идешь по проспекту Лени
на от здания мэрии до главпоч
тамта, то вроде бы все нормаль
но. Но стоит лишь свернуть в 
проезд у дома под номерам 85, 
в котором сосредоточены мага
зины «Горка», «Интерком», «Ста
рты и дом», парикмахерская 
«Лора», кафе «Русь» и другие 
торгово-бытовые точки, как уты
каешься в мусорную гору,, до
стигшую уже крыши!

Видимо, началось с того, что 
первый «взнос» в эту свалку сде
лала «Горка», выбродив у «чер
ного» входа строительный му
сор. Теперь этот магазин за
крыт, но усилиями соседей хлам 
превратился в неприступную 
гору. В середине октября здесь 
уже было загорание, но никого 
это не смутило.

«Интерком» (генеральный 
директор А. Щукюров) не пред
принял ничего лучшего, как пе
регородил пожарный проезд 
«берлинской» стеной Случись что 
- к костру не подобраться маши
нам. Мало того, один из жильцов 
решил переделать отцовскую 
сараюшку в два капитальных га
ража, не имея на это никакого 
разрешения. И все это - среди 
других хозяйственных построек, 
жилых домов, у подножия мусор
ной горы

Удивительно, что начальник 
домоуправления № 6, к которо
му относится здание по пр. Лени
на, 85, В. А. Дергунов ничего не 
предпринял для наведения по
рядка. Неужелииему захотелось 
по-греться у «бытового» костра?

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инспектор ВПЧ-1.

Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.
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или Субъективные заметки по поводу публикаций «Долгий путь на внешний 
рынок» и «Палата смотрит за рубеж» («Красное знамя» 19 и 20  октября с.г.)

Сначала о некоторых событи
ях, предшествующих этим публи
кациям.

б октября по инициативе 
внешнеэкономической секции 
Межотраслевого производствен
ного объединения состоялось 
совещание по проблемам разви
тия внешнеэкономических связей 
томских предприятий. Обсужда
лись проблемы таможенной дея
тельности, вопросы информаци
онной поддержки участников 
ВЭД, была выслушана информа
ция президента Томской торго
во-промышленной палаты С. На- 
умчика. Участники совещания 
(участвовали представители 28 
крупнейших предприятий Томс
кой области) предложили С. На- 
умчику в кратчайшие сроки про
вести внеочередное собрание 
членов палаты с целью обсужде
ния ее работы. Ситуация дей
ствительно этого требует.

По существу палата с момен
та своего создания так и не за
явила о себе как о структуре, без 
которой '■долгий путь на внешний 
рынок» попросту невозможен. 
Новый президент С. Наумчик, 
который согласился возглавить 
палату еще в апреле, к исполне
нию обязанностей так и не при
ступил, работая по-прежнему на
чальником отдела маркетинга об
ластной администрации. С. На
умчик на прямой вопрос о буду
щем своего «двойного стула» от
кровенно и честно ответил,.что 
президентом палаты он быть не 
намерен, так как его устраивает 
работа в администрации.

Казалось бы, для людей, оза
боченных состоянием дела, спо
соб решения проблемы очеви
ден: объявить закрытый или от
крытый конкурс, отобрать не
сколько кандидатур и рекомен
довать их собранию членов-уч- 
редителей. А они решат, кто су
меет достойно и компетентно 
выполнить их волю.

Увы... Палата и ее несостояв- 
шийся руководитель действитель

но «смотрят за рубеж»,., из окна 
"Белого дома» и глазами админис
трации. В "Белом доме» начинает
ся "подготовка» к этому собранию: 
появляется статья Б. Маркелова. 
Вот вам первый кандидат, который 
в свою очередь рекомендует из
брать президентом «как минимум 
заместителя главы областной ад
министрации», - вот вам уже и 
"мнение общественности».

«Работа» идет полным ходом: 
«обрабатываются» члены палаты, 
готовятся проекты решений, ого
вариваются детали предстоящего 
собрания. Словом, делается все, 
чтобы держать этот общественный 
орган в административной узде.

Ради дела? Нет, конечно. В 
интересах дела - конкурентность, 
открытая и честная состязатель
ность претендентов не по набору 
слов, а по знанию существа про
блемы, теоретических и хозяй
ственных способов ее решения 
Увы... Директор крупного предпри
ятия после заседания совета пала
ты в разговоре о целесообразнос
ти такого подхода к делу с сожале
нием и честно сказал:

• - Знаешь, внутри мы все еще 
советские люди. Пока еще надо 
держаться ближе не к целесооб
разности дела, а к администрации.

• Мало ли что...
Я не знаю, где Б. Маркелов 

узрел политизацию внешнеэконо
мической деятельности. Она за
кончилась еще в январе с уходом 
из администрации Б. Шайдуллина. 
С тех пор ни политизации, ни внеш
неэкономического дела нет. Есть 
некоторая видимость дела.

Я, прочитав статью Б. Марке
лова, так и не смог понять, почему 
«чиновники в центре мух не ловят»? 
Почему «известные люди Томска и 
даже министр МВЭС» смеются над 
Б. Маркеловым, который успешно 
разоблачает происки и финансо
вые аферы американской, сици
лийской и русской мафии?! Мо
жет, они посмеялись по другому 
поводу?..

Я не знаю, почему ОБЭП, ФСК

и пр. до сих пор смотрят сквозь 
пальцы на «реализацию нефти по 
незарегистрированному и, следо
вательно, не имеющему общего 
счетчика нефтепроводу»? Где на
ходится этот подпольный нефте
провод?! Не понимаю, как могут 
«лопнуть» проекты не по российс
кой вине, а... по вине российских 
руководителей?1 Что такое«освое
ние непроходимых лесоучастков»? 
Почему «известная фирма, потра
тив год на изучение условий осво
ения заброшенных нефтяных мес
торождений, ушла... узнавпротен
дер»? Обиделась? Или не захотела 
иметь конкурентов?

Пропущу далее авторскую раз
дачу «Всем сестрам по серьгам», 
пустые констатации очевидного, 
озабоченность «отторжением» час
ти собственности в пользу инос
транного капитала, детективную 
историю о российском золотом 
запасе. Меня шокировало пред
сказание Б. Маркелова: «Вот-вот 
ожидается интервенция капитала в 
Россию. Нужно быть готовым, ина
че наши люди останутся один на 
один с экономическим землетря
сением». Врут, значит, российские 
экономисты о том, что капиталис
ты люди прижимистые, подавай 
им экономические и политические 
гарантии, углубляй реформы ит.д.? 
Посмеются министры и «извест
ные люди» над Б. Маркеловым в 
очередной раз, а интервенция - вот 
она, тянется щупальцами к непод
готовленным русскимлюдям, «зем- 
летрясет» их, бедолаг..'

Комментировать интервью С. 
Наумчика «Палата смотрит за ру
беж» просто невозможно. Можно 
только, жалея время читателей, 
обобщить: из более чем тридцати 
функций и задач ТПП ее президент 
попытался «засветиться» (его вы
ражение) лишь по некоторым. Если 
не обращать внимания на общие 
рассуждения о том, какие.функции 
должна выполнять ТПП и опустить 
размышления о функциях, в кото
рых автор, мягко говоря, не ориен
тируется (сертификаты формы «А»

выдает только МВЭС), а также 
возможные (?) изменения зако
нодательства, возможность ра
боты со справочниками как не
кую психологическую адаптацию, 
проблемы выхода на крупные 
оптовые структуры по «протал
киванию» нашей неконкурентос
пособной продукции и т.д., то 
можно сделать вывод, что руко
водство палаты в своей деятель
ности «ищет кадры», «ставит во
прос» и т.д.

Умышленно цитирую С. На
умчика без связи с текстом ин
тервью - любой, прочтя этот ма
териал, обратит внимание на дис
танцию огромного размера меж
ду декларациями и реальной, 
работой. Цель интервью, на мой 
взгляд, банальна: перед отчет
ным собранием затуманить со
знание участников. Мол, не важ
но, что ничего не сделано, важно, 
что мы «ставим вопрос», «хотели 
бы» и т.д.

И последнее. Почему рети
вые административные чиновни
ки, которые сейчас решили потя
нуть ТПП «под себя», почти пять 
лет не обращали на нее внима
ния? Почему Томскую ТПП даже 
выселили из старого деревянно
го дома с прогнившими полами, 
не предоставив ей помещения, 
достойного ее статуса? Если бы 
не наша озабоченность ситуа ■“ 
цией с ТПП, высказанная на со
вещании МПО, то как бы разви 
вались события с точки зрения 
административного реагирова
ния на жалкое прозябание пала
ты? По-моему, ее по-прежнему в 
упор не замечали бы. Тогда за
чем вся эта «деловая активность»? 
Впрочем, поживем - увидим.

В. УР А Л Ь Ц Е В , 
уполном оченны й

М и н и стер ств а  в н еш н и х  
эко н о м и ч е с ки х  св я зей  

Р оссии по Т о м ско й  
о б л асти .

НУЖНА Л И  РАБОЧИМ ПОЛИТИКА?
Рабочее движение в наших условиях не

малая сила, и только ленивый не старается 
использовать ее для собственных политичес
ких нужд. Играют на двух проблемах, касаю
щихся всех наемных работников. Вокруг пер
вой из них сегодня вращается практически 
вся забастовочная борьба, второй только 
предстоит выйти на передний план нынешней 
осенью-зимой. Речь идет о неплатежах и 
безработице. Вот тут-то подсуетившейся во
время «непримиримой оппозиции» очень лег
ко доказать рабочим, что неплатежи как раз 
следствие реформы и «развала хозяйствен
ных связей». В самом деле, ведь при комму
нистах зарплату все получали своевременно.

Оживившиеся «официальные» профсоюзы 
охотно становятся в позу «защитников рабо
чего класса», организуют антиправительствен
ные стачки с политическими лозунгами и 
красными знаменами. Порой в политику игра
ют и директора, которым не так уж мешают 
Ельцин или кабинет министров, а просто есть 
повод пошантажировать и выторговать себе 
лишний кусочек из бюджета. Хлесткие поли
тические лозунги нужны, чтобы забастовку 
заметили, чтобы о ней заговорили по телеви
зору и в печати. Все знают: только в таком 
случае есть шанс на успех, на то, что прави
тельство «примет меры» (то есть подбросит 
деньжат).

Но есть и более масштабные игры. К 
примеру, кузбасский лидер Аман Тулеев не 
оставил надежд использовать Кузбасс как 
плацдарм для выдвижения на первые обще
российские роли. С череповецкими метал
лургами заигрывают Баркашев и его чернору
башечники. А Руцкой еще год назад «положил 
глаз» на Воркуту. Нынешней весной! не успел 
экс-вице-президент выйти из Лефортова, как 
именно из Воркуты донеслось громкое «До
лой президента!».

Но уже и Руцкого пытаются оттеснить в

сторону.' Уже вор'кутинские коммунисты заяви
ли о своей полной солидарности с «законными 
и справедливыми требованиями горняков». 
Предупредительная сентябрьская забастовка, 
которую проводили совместно независимый 
профсоюз горняков Воркуты и региональный 
профсоюз угольщиков, выдвигала в общем-то 
только бесспорное требование выполнения 
уже достигнутых в ходе прежних стачек дого
воренностей. Но весь контекст предъявления 
этих требований и проведения забастовки сви
детельствовал: она нужна лишь для профор
мы, на успех ее организаторы не надеются и 
планируют главный удар нанести в конце ок
тября, выступив за отставку президента и 
правительства.

Каждая осень приносит очередной всплеск 
рабочего (в первую очередь забастовочного) 
движения, И каждый раз наново встает вопрос 
о его политизации. Уместны ли политические 
требования? Каковы могут быть их направлен
ность и степень радикальности? В ближайшие 
месяцы профсоюзам и тем рабочим комите
там, которые еще сохранились, предстоит ре
шить, как относятся они к возможному перено
су выборов президента и парламента, готовы 
ли участвовать в выборах самостоятельно или 
станут поддерживать какую-то партию и проч.

Мировое, в первую очередь европейское и 
американское, рабочее движение тоже реша
ло подобные проблемы. Нужна ли рабочим 
политика? Помните, с какой энергией Ленин, 
большевики и их европейские единомышлен
ники требовали политизации рабочего движе
ния и брролись против «тред-юнионизма» (то 
есть попыток свести забастовки к требовани
ям повысить зарплату и улучшить условия 
труда)? Сегодня в России с появлением нового 
рабочего движения по существу продолжается 
старый спор: нужна ли ему своя партия?

В нашем советско-постсоветском мире 
рабочее движение с самого начала - с первой 

шахтерской стачки в 
1989 году политизиро
валось за считанные 
недели. В то время оно 
практически составляло 
часть общедемократи
ческого движения, от
личаясь не требования
ми и лозунгами, асилой 
воздействия («рабочий 
класс» поднимается - 
все коммунисты в об- * 
мороке).

После крушения 
КПСС и СССР ситуация 
изменилась. С одной 
стороны, никаких госу
дарственных препятст
вий политической само
организации рабочих 
или шире - наемных ра
ботников больше не 
было. С другой -еще 
острее встал вопрос о 
ее целесообразности. 
Наступила пауза: в те
чение полутора лет, до 
прошлой осени, страна 
не знала политических

забастовок.
И все же от политики уйти не удается, хотя 

о единых позициях теперь говорить не прихо
дится. К примеру, руководство независимого 
профсоюза горняков более или менее стойко 
ориентировано на реформы и потому в крити
ческие минуты всегда поддерживало Ельцина 
и Гайдара. Их довод: без кардинальной эконо
мической реформы угольная промышленность 
не выживет. А стало быть, никакими профсо
юзными усилиями не добиться нормальных 
условий и оплаты труда. На сходных позициях 
стоят федерация профсоюзов авиадиспетче
ров, ассоциация летного состава...

Менее политизированы Российский проф
союз моряков, профсоюз металлургов... Здесь 
часто говорят, что чрезмерная привязка проф
союза к какой-либо политической организа
ции помешает выполнять собственно профсо
юзные функции.

Такой разброс позиций показывает, что о 
создании собственной партии на основе ли 
рабочих комитетов или независимых профсо
юзов говорить пока рано.

До сих пор процесс деполитизации рабо- ■ 
чего движения в общем-то не был на руку 
«непримиримым». Конечно, все менее жест
ким становится отпор им изнутри рабочего 
движения, и это делало возможными отдель
ные их успехи. Но сколько-нибудь заметной 
роли оппозиция в рабочем движении не игра
ет: ее призывы насквозь идеологизированы, а 
рабочие в большинстве своем все дальше 
отвергают любую идеологию.

Положение может драматически изменить
ся, когда главным вопросом станет вопрос о 
занятости, о сохранении рабочих мест, о со
циальных гарантиях увольняемым рабочим. 
Велик риск, что сохранить при этом принципи
ально неполитическую направленность проф
союзов не удастся. Ведь решение о переходе 
к банкротствам, хоть и вынужденное экономи
ческими обстоятельствами, есть решение по
литическое. Коммунисты и фашисты непре
менно попытаются поднять рабочих на борьбу 
именно против «демократов, лишивших их 
куска хлеба»

Между тем поражение демократии с неиз
бежностью будет означать и уничтожение ра
бочего движения. С точки зрения элементар
ного выживания, независимые профсоюзы до
лжны попытаться мобилизовать весь накоп
ленный за эти годы авторитет, чтобы удержать 
общую направленность рабочего движения в 
русле идеалов демократии. Если говорить о 
политических интересах современного этапа 
рабочего движения, то они, очевидно, сводят
ся не столько к устранению различий в поли
тических позициях.сколько в противостоянии 
коммунизации и фашизации самого движения 
и общества в целом. Поэтому главное - не 
партия, не единый список, даже не фракция в 
парламенте, а совместный отпор популистс
кой демагогии националистического или соци
алистического толка и договоренность с дру
гими демократическими силами о поддержке 
единого кандидата на предстоящих выборах.

Г. Н И КО Л Ь С КА Я .
Ф о н д  проф сою зны х и ссл ед о в ани й  и

о бучен и я .
г. М осква.

Город науки

СТИХИЯМ ВОПРЕКИ
существует экспериментальный полигон ученых ТАСУР

И звестно, что руководите
ли всех научных учрежде
ний сегодня ломают го« 

лову: как использовать имеющи
еся финансовые крохи? То ли их 
«съесть», то бишь выдать людям 
зарплату, то ли купить оборудо
вание, позволяющее проводить 
исследования. Вот и приходится 
балансировать, как на лезвии 
ножа, - сохраняя и научные кол
лективы, и не прекращая иссле
дования.

О том, что на Дальнем Вос
токе существует научно-иссле- 

' довательский полигон ТАСУР по 
изучению распространения ра
диоволн над поверхностью воды, 
я узнал случайно. «Благодаря» 
недавнему землетрясению на 
Курильских островах, унесшему 
человеческие жизни и причинив
шему ущерб 300 млрд, рублей. 
Так как же удалось сохранить 
экспериментальную базу за ты
сячи миль от Томска? Корабль в 
океане без радиосвязи - все 
равно что слепой на оживленной 
магистрали. Этой проблемой 
тасуровцы вплотную занялись на 
рубеже 70-х. Солидную Долю 
исследований занимал экспери
мент, поэтому пришлось проби
ваться к морю. Совместно с Даль
невосточным гидрометеорологи
ческим институтом, к которому 
было приписано более десятка 
научных судов, ходили в рейсы

* . ,v  V, .

Хотите иметь хороший пор
трет, фотографию на па
мять, снимок на документ? 
Приходите в фотостудию 
Дворца творчества юных. 
Недорого, быстро и качес
твенно.
Адрес: ул. Вершинина, 17, 
Тел. 23-30-54, 23-49-44.

поТихому, Индийскомуокеанам, 
побывали в экзотических местах 
г около Новой Зеландии, Филил- 

' пин, Гавайских островов. Поми
мо изучения распространения 
радиоволн, в рейсах проводи
лись другие научные программы 
-по метеорологии, зондирова
нию верхних слоев атмосферы, 
слежению за радиационной об
становкой Мирового океана и т.д.

Вскоре выяснилось, что не
обходим стационарный полигон, 
дабы иметь регулярные экспе
риментальные данные. Местом 
для полигона выбрали южную 
часть Охотского моря и в сере
дине 70-х приступили к его со
зданию. Сейчас у ТАСУР на Даль
нем Востоке три эксперимен
тальные базы - одна в г. Южно- 
Сахалинске, другая на мысе Сво
бодный и еще одна, пострадав
шая от землетрясения, - в г. 
Курильске, что на острове Иту
руп. Начальник этой базы К. П. 
Бурак ущерб, нанесенный сти
хией, оценил в 33 млн. рублей. 
На полигоне была повреждена 
силовая дизельная станция, 
оборван подземный кабель, на
рушена связь.

Но неизм ерим о больший 
ущерб нанесла «стихия» иного 
рода. Раньше по этой тематике 
доля хоздоговорного финанси
рования составляла 70-80 про
центов, а 20-30 процентов пос

тупало из госбюджета. Нынче у 
заказчиков денег практически 
нет, поэтому общий объем фи
нансирования уменьшен, тема- 
тика урезана. Впрочем, к чести 
тасуровцев, основу этих иссле
дований удалось сохранить. До 
недавнего времени распростра
нением радиоволн над водой 
активно занимались группы уче- 

■ ных из Москвы, Санкт-Петербур
га, Харькова, Бурятии. Сейчас их 
базы либо проданы, либо нахо
дятся в запустении. В этом году 
только ТАСУР провел экспеди
цию на Сахалин.

Причина такой выживаемос
ти - в активной работе, поиске 
заказчиков, других источников 
финансирования. Небольшой 
пример. Чтобы знать, можно ли 
судну выходить в плавание, у 
моряков есть службы, занимаю
щ иеся измерением  м орских 
Волн. Это делается примитивны
ми способами - и то у берега. А 
что в море, за десятки километ
ров? В ТАСУР созданы приборы 
дистанционного определения 
параметров морских волн, вы
з в а в ш и е  большой интерес и в 
России, и за рубежом.

- Мы и далее намерены про
должать эти исследования, - 
поясняет проректор по научной 
работе ТАСУР Герман Шарыгин. 
-Надеемся на контакты с инос
транцами: были переговоры и с 
И ллинойским университетом  
США, с Международным радио
союзом. В следующем году ду
маем провести у себя в акаде
мии международную конферен
цию поданной тематике, а также 
побывать на научном форуме 
«Прогресс в электромагнитных 
исследованиях», который состо
ится в США в 1995 году. В со 
вместный проект хотим вовлечь 
японцев, в силу их географичес
кой близости с нашим полиго
ном. Тем более, по имеющимся 
сведениям, они тоже в этом за
интересованы.

Андрей КАРЫПОВ.

На снимке: научный полигон 
ТАСУР на острове Итуруп.

Б А Л К О Н Н Ы Е  РАМЫ
изгот овим, уст ановим, ост еклим.
Тел. 75-55-95, 23-44-05.

КОВРЫ
производства Бельгии, 

[ размеры 2x3 м:
| 2 ,5 x 3 ,5 м; 3x4 м.

Адрес: ул.Косарева, 27 
(здание я/с N 64J.

! Т е л .  4 4 - 4 3 - 0 9 ,  2 6 - 4 1 - 9 6 .

Спорт

ТРАДИЦИОННЫЙ КРОСС
Томские мотогонщики готовятся к традици

онному осеннему кроссу, посвященному Дню 
автомобилиста. Увы, все реже и реже появляют
ся сообщения о делах мотоспортивных секций 
и клубов. Давно не .слышно звона медалей 
победителей в этом увлекательном виде спор
та. Причины известны: нет денег - нет машин - 
нет соревнований. Грустно.

Однако подвижники этого технического вида 
спорта смогли привлечь в этом году финансо
вых помощников: акционерные общества «Строй- 
транс», «Дрожзавод», «Томскавтотранс», «Агро
химия», а также областной центр технических 
видов спорта и автоколонну № 1975. Организа
тором традиционного кросса выступает облас
тное РОСТО.

На левом берегу Томи в воскресенье в 11

часов состоятся выступления гонщиков на мо- 
тоциклах с объемом двигателей от 50 до 750 
куб. см. Уже проводят тренировки мастера 
спорта В. Килин, С. Таразанов, С. Кузьмин, Б. 
Иванов. Известные мотогонщики братья Пара
моновы выступят с сыновьями. В соревновани
ях собирается принять участие известнейший 
гонщик нашей области Валентин Кучумов. В 
программе мотопраздника отведено место и 
для чествования известного тренера Л. Уголь
никова.

На снимкё: мотоспортсмены на тр ени
ровке.

Евгений ЛИСИЦ Ы Н.
Фото автора.

О Г У Р Ц Ы
консервированные, 3 л, ст.б.;

П О М И Д О Р Ы  
консервированные, 3 л, ст.б.;сы Р  твердый "Горный"; 

НАПИТОК шиповника,
З 'Л , ст .б .;

ВОДКА ’Русская";
ГОРБУША 

свежемороженая; 
ТРИКОТАЖ (Болгария).
Тел. 38-28-24, 98-22-48.

ЛИСТ
М Е Т А Л Л И Ч Е С К И Й , 
швеллер, уголок 

металлический, 
неф тебитум, кузов к 
а /м  "М о скв и ч-2141" 

1-й комплектности 
после аварии 

реализует 
организация.

Т е л . 9 0 -7 5 -5 2 .

ПЕЧЕНЬЕ
в ассортименте
(пр-во г.Алматы).
Гибкая система 

скидок.
Тел. 21-23-01.

ш и н
пр-ва Ю .Кореи  

• оптом
; и  м елким  оптом,
; Ф орма расчета 
\ лю бая.
I Т е л .  7 6 - 4 5 - 9 9 .

Ф О Н Д  "С ибирские Инвестиции”
ПОКУПАЕТ АКЦИИ:

АО "ТОМСКНЕФТЬ1’: 
простые - от 17 000 руб., 

привилегированные - 
от 500 рублей:

АО "ТНХК" - от 22 000 руб. 
(номинал 1 000 руб.) и выше 
(в зависимости от количества); 

АО "ТомскТедеком"
(о т  8 000 руб.);

АО "ТомскЭнерго”
(от 7 000 руб.);

А О  ’’ РО ЛТО М ” (от 5 0 0 0 -руб.). 
Ул.Белозерская, 22.

Тел 75-35-71

Печать А О З Т  
"К Р И С  Т "  в  

св я зи  с  кр а ж е й  
считать н е д е й 

ствительной.
ТЕАТР СТУДИЯ "ИНТИМ
27 октября. "Муж на прода

жу - 19.

К И Н О
В КИНОТЕАТРАХ

"ОКТЯБРЬ-
27 октября. "Вспомнить все" 

(США, фантастический боевик) 
- 9  (льг.), 11, 13, 15, 17, 19! 
С пистолетом наголо 33 1/3"  

(США, комедия) - 9 -30  (льг.1, 
11-20 , 13 -10; 15, 16 -50 , l8 -4 d ;  
2 0 -3 0 . Грязные танцульки 
(США) - 12, 14, 16, 18. У

„  "РОДИНА"
27 октября. Мультсборник 

Человек,а воздухе", "Ванюша и 
Великан" и др, - 10, 12, "Сны" - 
14, 16. "Основной инстинкт"
(только для взрослых!) - 18, 2 0 .

им. 8YL ГОРЬКОГО
27 октября. "Несколько хо

роших парней" (США, триллер) 
- 1 0 ,  15, 17-30, 25:
Ника (США, боевик) - 12, 14, 

16, 18, 20.
"СИБИРСКИЕ ОГНИ"
27 октября. "Черный снег" 

(США) - 10, 12, 14, 16, 18, 20,
"СИБИРЯК

27 октяоря. "Устрицы из Л о
занны" (комедия) - 14, 16, 18, 
2 0 .

ЧАСТНОЕ
КУПЛЮ o flH O j д в ухко м н а т

ную квар тир у. Тел. 7 7 -8 6 -2 4 , 
7 7 -3 3 -4 2 .

КУПЛЮ СРОЧНО одно-, двух
комнатную квартиру в Совет
ском, кировском р-нах. Тел. 
2 2 -6 0 -8 1 .

ПРОДАЮ женские импорт
ные юбочные и брючные кос
тюмы. Возможны варианты 
обмена. Тел. 7 8 -6 1 -3 8 , после 
18 час.

КУПЛЮ ВАЗ не старше 1985  
г. выпуска. Тел. 26 -7 6 -8 6 .

ПРОДАЮ кооперативный по
греб в р-не пл.Южной, металли
ческий гараж с местом в р-не 
ул.Мокрушина. Тел. 77-53 -36.

ом в Богашеве. 
(дом.), 9 4 -36 -66

ПРО, 
Тел. 9'

<ра& с

грушина.

Й £ з А
ПРОДАЮ кооперативный 

гараж в р-не АРЗа (смотровая 
яма. погреб) или меняю на ГАЗ- 
53. Тел. 7 6 -4 2 -9 0 .

ПРОДАЮ шкурки ондатры, 
барсука. Тел. 21 -62 -07 .

КУПЛЮ "Москвич-2141" 
новый или с небольшим пробе
гом. Тел. 26 -1 8 -0 8 , вечером.

ОКАЗЫВАЮ транспортные 
услуги на а /м  ЗИЛ -130 (борто
вой с тентом) по городу и меж
дугородние перевозки. Тел. 
7 5 -6 7 -0 4 , вечером.

КУПЛЮ дюбеля 50 мм под 
монуажный пистолет; маятни
ковую пилу по металлу. Тел. 
49-12 -01  (раб.), 7 6 -0 6 -5 5
(дом.).

КУПЛЮ ВАЗ, "Москвич" (до 
4 млн.руб.) или "Москвич" 
после аварии. Тел. 26 -46 -48 .

Страховая компания 
"Томестр" скорбит по 

по воду трагической гибели 
главного врача роддома N 4 
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и выражает глубокое 
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и близким покойного.

Коллектив Томского театра 
юного зрителя выражает 
глубокое соболезнование 

родственникам в связи 
со смертью 
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МАКСИМУМ ВЫГОДЫ ПРИ МИНИМУМЕ ЗАТРАТ
Фьючерсные контракты концерна «Совтеро»

Официальное инф орм ационное сообщ ение
на 27. 10.94 г.

■ Упаковка Цена Цена Количество Планируемая Планируемая Планируемая
за единицу за место единиц дата изменения цена цена

L J цены за единицу за место

САХАРНЫЙ контракт
Сахар высшего сорта, джутовый мешок 1 580 руб. 79 000 руб. 50 кг 28.10 1 675 руб. 83 750 руб.
Россия, Краснодарский край 50 кг
МАКАРОННЫЙ KOHTDOKT полиэтиленовый
Спагетти, в/с, Италия 
РЫБНЫЙ контоакт

пакет 500 г 1 295 руб. 38 850 р.уб. 30 упаковок 28.10 1 373 руб. 41 190 руб.

Сардины в масле, в/с, Таиланд, 
АПЕЛЬСИНОВЫЙ k o h t d o k t

ж.б., 200 г 1 150 руб. 55 200 руб. 48 банок 31.10 1 219 руб. 58 512 руб.

Апельсины стандарта EEC, картонная
Испания
МЯСНЫЕ ко н т а кты

коробка 17 кг/нетто 2 525 руб. 47 975 руб. 17 кг/нетто 31.10 2 677 руб. 50 863 руб.

Говядина тушеная (Украина) 
Говядина тушеная (Ирландия,

ж.б.340 г 1 945 руб. 93 360 руб. 48 банок 31.10 2 062 руб. 98 976 руб.

Италия, Германия) 
КУРИНЫЕ ко н т а кты

ж.б.500 г 2 765 руб. 66 360 руб. 24 банки 31.10 2 931 руб. 70 344 руб.

Окорочка бройлерных цыплят, картонная
в/с, США
ТАБАЧНЫЕ ко н т а кты

коробка 4 610 руб. 83 638 руб. 18,144 кг 28.10 4 887 руб. 88 670 руб.

Сигареты с фильтром твердая 665 руб. 6 650 руб. 10 пачек 31.10 705 руб. 7 050 руб.
«Gold Dollar» (В.А.Т.) картонная пачка
Сигареты без фильтра мягкая 175 руб. 110 250 руб. 630 пачек 31.10 186 руб. 117 180 руб.
«Астра», «Прима», «Северные» 
(Прилукская табачная ф-ка)

картонная пачка

ОВОЩНЫЕ ко н т а кты \

Зеленый горошек консервированный,
в/с, Италия ж.б.500 г 1 220 руб. 29 280 руб. 24 банки 31.10 1 293 руб. 31 032 руб.
Огурчики зеленые консервированные,
в/с, Румыния, Вьетнам ст.6.800 г 2 310 руб. 27 720 руб. 12 банок 31.10 2 449 руб. 29 388 руб.
Помидоры красные консервированные,
в/с, Италия ж.6.800 г 2 050 руб. 24 600 руб: 12 банок 31.10 2 173 руб. 26 076 руб.

По многочисленным просьбам томичей мы расширяем ассортимент необходимых продуктов питания. 
И  в ближайшее время вы сможете приобрести в финансовых агентствах концерна следующие товары: 

ЧАЙНЫЙ контракт

ЛИМОННЫЙ контракт
Урожай - октябрь 1994 г., 
лимоны стандарта EEC, Турция 
МАНДАРИНОВЫЙ контракт 
Урожай - октябрь 1994 г., 
мандарины стандарта EEC, 
Турция, Испания 
ГРЕЙПФРУТОВЫЙ контрокт 
Урожай - октябрь 1994 г., 
грейпфруты стандартные 
и красные, Турция, Израиль

Мы работаем для того, чтобы зарабатывали Вы.
Правление концерна «Совтеро».

картонная твердая 
упаковка 100 г

720 руб. 144 000 руб. 200 пачек 28.10 763 руб. 152 600 руб.

картонная 
коробка 14 кг

2 700 руб. 37 800 руб. 14 кг/нетто 28.10 2 862 руб. 40 068 руб.

деревянный 
ящик 10 кг

2 900 руб. 29 000 руб. 10 кг/нетто 28.10 3 074 руб. 30 740 руб.

картонная 
коробка 14 кг

2 150 руб. 30 100 руб. 14 кг/нетто 28.10 2 279 руб. 31 906 руб.

~7 Сибирский страховой коммерческий банк

Х г т р д и т Б Л н к
Томский филиал

принимает вклады от населения 
сроком  на 1, 2, 3 месяца под 
80-110 % годовых, в зависимости 
от суммы вклада и срока хранения;

Ш ' привлекает средства на депозит 
сроком  от 7 до 30 дней, 
обеспечивая доход 0,23 % в день; 

>0~ кредитует юридических 
и физических лиц под залог.

Наш адрес: г.Томск, ул.Гагарина, 3. 
Телефоны: 23-44-89, 23-41-27.

S  G o l d S t a r

ВИДЕОМАГНИТОФОН

R-A20W 720 т.Р.
гарантия 6 месяцев

8  26- 66-00 21 - 09-71
Томск, у!л.Герцена, 52 

ПРЯМЫЕ ПОСТАВКИ ИЗ КОРЕИ

Б Л А Г О  Т В О Р И Т Е Л Ь Н Ы М
КОНКУРС

Некоммерческое общественное 
объединение благотворительный  
фонд "Сибирь и люди" приглашает  
всех желающих принять участие в 
конкурсе по разработ ке эмблемы  
фонда. Основными направлениями 
деятельности фонда являются со
действие пародам томского При- 
обья, возрождение народных 
промыслов и национальной культ у
ры, защита экологии области.

Д ля участия в конкурсе Вы 
должны до 25 декабря отправить в 
конверте с четко указанным обрат 
ным адресом эскиз эмблемы и кви
танцию об уплате 5 тысяч рублей  
на рас. / счет 700037, г. Томск, А И К  
ПСБ, Р К Ц  Госбанка, М Ф О  
46902001, кор. /сч ет  700161528. На 
переводе обязат ельно указат ь "Бла
готворительный взнос".

Письма отправлять но адресу: 
г. Томск, ул . Смирнова, 30, подъезд N  5- 
Компетентная комиссия выберет  по
бедителя и назначит приз до 1 мил
лиона рублей . Своим участием в 
конкурсе Вы оказываете реальную  
помощь возрождению родного края.

Т е я . д л я  с п р а в о к  4 9 -2 7 -3 7 '.

Организация предлагает
(цены в долларах США, 

оплата в рублях по курсу ММВБ+3 %)

К а л ь к у л я т о р ы  C IT IZ E N

В и д е о т е х н и к у ?
Телевизор CASIO TV-3500 (8 см)........ ....... 337
Телевизор SONY 1400 М К ................... ........335
Телевизор SONY 2100 МК ................... ........515
Телевизор SONY 2531 М К ................... ........770
Телевизор SONY 2571 МК ................... ..... 1 070
Телевизор SONY 2971 Х К .................... ..... 1 300
Телевизор SONY 2941 ED.................... ..... 1 540
В/плеер SONY 130/Р51 ЕЕ................... ........275
В/плеер AKAI R-120............................. ........200
В/магнитофон PANASONIC SD-20 ....... ........405
В/магнитофон SONY 711SG/436EE ..... ........428
В/магнитофон SONY 286ЕЕ................. ..........333

А у д и о т е х н и к у ?
Музыкальный центр SONY FH-B510EE.........435
Автомагнитола SONY XR-3053EE..................217
Автомагнитола SONY XR-4403EE..................263
Колонки SONY XS-1013 (автомагнит.)............ 30
Портатив. приемник SONY ICF-380.................26
Аудиоплеер SONY WM-FX109 (заряди, устр.) ....'71 
Аудиоплеер SONY W M-FX305EE.....................68

Видеокассеты TDK (HS, 8 mm, компакт) 
Аудиокассеты TDK (норм., хром., метал.) 

ПРОДАЮТСЯ ТОЛЬКО ОПТОМ

Дискеты TDK 3,5"MF-2HD............................. 9,2

ищу ГАРАНТА ПОД 
КОММЕРЧЕСКИЙ ПРОЕКТ.

Предложения по тел. 
4 4 -3 5 -1 6 , в рабочее время.

Производим тех.обслуживанио 
КМА MITA, CANON FC/PC-2, SHARP

Наш адрес: г .Томск, ул.Шевченко, 24-15. 
Телефон 26-05-69.

О рганизация 
во зьм ет  
ДЕНЬГИ 

ОТ НАСЕЛЕНИЯ 
под проценты
п о  д о г о в о р е н н о с т и .  

Теп. 21-33-73.

М агазин "Книги" 
предлагает 

новый ассортимент:
- художественной, детской 
и технической литературы;
- канцелярских товаров;
- бумагу и ватман для 
черчения;
- глобусы.

Большой выбор детских 
шуб из искусственного 
меха, а также обувь и по
суда западного производст
ва. Цены ниже рыночных! 

Наш адрес? 
ул.Р.Люксембург, 31. 

Т ел . 2 2 -2 2 -3 3 .

ДВУХКАМЕРНЫЕ 
ХОЛОДИЛЬНИКИ

«Бирюса-22» «Бирюса-18»
Од н о к а м е р н ы е

«Бирюса-б» «Бирюса-10» 
МОРОЗИЛЬНЫ Е КАМЕРЫ  

«Бирюса-14» «Бирюса-145»
Возможна оплата по 

безналичному расчету.
Гарантия 3 года. 

Доставка на дом. 
Посетите наш и  ф илиалы  
в  м агазинах: 

ул. Шевченко.З (пересечение с ул.Елизаровых); 
пр. Ленина, i5 (универсам «Дар»); 
ул. Ив.Чериых, 30 (магазин Фиалка’).

Тел. 21-58-09
Фирма "Старт, ЛТД" изучает 
с п р о с  н а  м у к у  р ы б н у ю .  

Условия поставки по тел. 44-11-81, 44-80-78.

Фирменный стиль,
дизайн,
весь спектр
полиграфических
услуг
( к о м п ь ю т е р н а я  в е р с т к а ,  
ц в е т о д е л е н и е  1 2 0 0 ,  2 4 0 0 ,  
3 6 0 0  т о ч е к  н а  д ю й м , в ы в о д  
н а  п л е н к у ,  ц в е т н а я  п е ч а т ь  
н а  о т е ч е с т в е н н о й  и  ф и н с 
к о й  б у м а г е  ф о р м а т о в  А 4 ,  
А З ,  А 2 ) .
Мы работаем на оборудовании  
ведущ их фирм м ира: APLLE. 
AGFA. NIKON. QMS. SCANVIEW. 
Томск, тел./факс 22-28-27. 
Стрежевой:(259) 3-10-67, 
3-30-42, 3-14-46 (факс).

I 'т ш ш ш Ф .

КОМПЬЮ ТЕРЫ
Гарантия до 3 -х  лет

386DX (w s ) . . . от $501
3 8 6 D X ........ от $716
4 8 6 D X ........ о т  $1174

(H D D  от 21 ОМЬ)
Оплата в рублях по курсу ММВБ+5%

ТЕЛЕФАКСЫ,
КОПИРОВАЛЬНАЯ ТЕХНИКА .  °

Ф и р м а " Л У Д "

Т у р и с т и ч е с к о е  а г е н т с т в о  " К Р У И З "  
п р и г л а ш а е т  с о в е р ш и т ь  

п о е з д к и  в  н о я б р е :
ПОЛЬША (г.Краков, г. Тушин) - 19 но
ября; Китай (г.Чугучак); Пакистан; 
Турция; ОАЭ; Сирия; Германия - за  
автомобилями;  визы в Гсрманию.
Наш адрес: г.Томск, ул.Елизаровых, 50. 

Тел. 2 1 -5 8 -9 1 . Время работы: с 12 до 17 час.

nfieqMuaein
ЖРАМОй

члт жет ш й
JBUJTEUC 

в  jT jTEC /ate  
ЭМШ>АЖЫ.

/Зылетн 5  нолЗрд.
Т /йш ож ня в  Ж о м а се .

Мел. 23-76-27, 
26-69-79, 26-69-36 

( ооп. 39)

В Е Р Х О Н К И ,  
Р У К А В И Ц Ы  М Е Х О В Ы Е , 

Т Е Л О Г Р Е Й К И .
Т е л .  4 4 - 3 5 - 8 7 .

СТИРАЛЬНАЯ
МАШИНА
VV ОБЬ V V

- 1 2 2  ты с .р у б .
Оптовым

покупателям
возможна скидка.

Т е л . 2 2 - 5 4 - 1 1 .

!у НАС ПОСТОЯННЫЕ ПОСТАВКИ С ЗАВОДОВ-ИЗГОТОВИТЕЛЕЙ
■ J

УЛУЧШЕННЫЙ САЛОН, 
28 МЕСТ - ЭТО АВТОБУС
П А З -3 2 0 5

АВТОКРАНЫ Г/П 12,5 И 14 Т.

ПРИЦЕПЫ И ПОЛУПРИЦЕПЫ 
АО «УРАЛАВТОПРИЦЕП» 

РАЗЛИЧНЫХ МОДИФИКАЦИЙ  
ДЛЯ ГРУЗОВЫХ 

И ЛЕГКОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙ.

Телефоны • ТОМСКЕ: 
( 3822)  75- 14- 29 ,  75- 99- 85 .  

ул.Мичурина, 20, каб.14.

FUJI EXPRESS
В С Е Г О  ЗА  1 Ч А С  

ПРОЯВЛЯЕМ ЦВЕТНЫЕ ФОТОПЛЕНКИ 
И

ПЕЧАТАЕМ ЦВЕТНЫЕ ФОТОГРАФИИ. 
ПРЕДЛАГАЕМ:

фотоаппараты, ф от опленку, фотоальбомы,
а также моментальную цветную и черно-белую фо
тографию на любые документы; услуги фотографов 

в фотосалоне и на выезде.

МЫ РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ 
ПО АДРЕСУ:
пр .Кирова, 5 4 , тел. 4 9 -6 5 -1 0 .  
Н аш и приемны е пункты в 
м агазинах: Ц У М  (2 -й  эт.),
«Спутник», «Товары дл я  
м ужчин» (пр .Ком сом ол ьский); 
«Е рм ак, (угол пр .ф рун зе - 
ул.Совет ская).

W

З В О Н И Т Е , 
П Р И Х О Д И Т Е !  

"Р е вл о н
шампунь, помада, 

тушь;
" С т а р и о н ":

помада,
лак для ногтей.

А д р е с :  п р .Л е н и н а , 9 0 .
Тея. 22-34-11, 22-23-33-

ЦЕМЕНТ в меш ках М400
с доставкой; 

п р о в о л о к а  с в а р о ч н а я ,
г в о & т а 8 Г а1 ^ г а Г ? Ь о ;
ограж^ения^мет^ллические.

В О Д К А
1 Р Ь  ,

35 -  2  50<Груб.,

П Е Ч Е Н Ь

- 1 917 руб.
Пер.Совпартшкольный, 10.

Облпотребсоюз, ком.23. 
Тел. 22-47-18, 22-29-95.

в ы

АВТОРЕЗИНА
2 1 5 - 9 2  ( 8 . 4 0 - 1 5 )

УАЗ - 168 000 руб.
Тел. 21 06 80.

Вниманию 
Д и Н  руководителей 
т Т  ^  предприятий, 

профсоюзных 
организаций 

и частных лиц!
"Сибирская торговая компания " 
начинает, а выигрываете Вы.

Наши Н ОВОГОДНИ Е П ОДАРКИ  - это
улыбки и радость на лицах ваших детей. 
Заключив договор с нами сейчас, 
опережаете инфляцию и 
экономите деньги.
Наши цены вот уже 
три года устраивают 
десятки тысяч
родителей, а
качество наших 
подарков - десятки 
тысяч детей.

Наш адрес: Томск 
ул. Герцена, 10 к. 14. 

Время работы с 10 до 18.
• Обед с 13 до 14. 

Тел.: 23- 10-74.

Низкие цены! 
Детское питание "Семилко" 

фирмы "Nestle"; 
бытовая техника фирмы

"Siemens".
РЫБНЫЕ КОНСЕРВЫ: 

- Печень минтая;
- Салат из морской капусты. 

Иркутский тракт, 15, 
ком. 12, ДОСААФ.

Тел. 76-91-51.

л

ШУБЫ МУТОНОВЫЕ,
разм.44-52-й, нутриевые.
С в и н г е р  и з  м е х а  к р о л и к а .  

Н и з к и е  ц е н ы .  
Р а б о т а е м  с  12 д о  19 ч а с .,  

в в ы х о д н ы е  -  с  10 д о  19 ч а с .
Т е л . 7 6 -0 7 -2 0 .

ВОДКА "РУССКАЯ"; 
ВИНО Осмарски Пепин’ 

ПИВО КИТАЙСКОЕ: 
ТУШЕНКА ГОВЯЖЬЯ 

(420 г, Ирландия); 
ГАЗ.ВОДА, 1,5 л.
Ул. Вершинина, 76, 
здание Технопарка.

Тел. 26-69-36, оф. N  5.

Вниманию руководителей предприятий, частных лиц!

•И Н Ж Е Н Е Р С Е Р В И С *
ННЖЕНЕРНО-КОММЕРЧЕСХАЯ ФИРМА Я Ш

ПРИНИМ АЕТ ОТ ОРГАНИЗАЦИИ  
И НАСЕЛЕНИЯ

ОТХОДЫ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ
( м е д и , б р о н з ы , л а т у н и , а л ю м и н и я , л ю б ы х  

л о м - и з д е л и й , с о д е р ж а щ и х  э т и  м е т а л л ы : к а б е л ь , 
п р о в о д а , э л е к т р о д в и г а т е л и , э л е к т р о г е н е р а т о р ы , 

р а д и а т о р ы  и  д р . )  П О  П О В Ы Ш Е Н Н Ы М  Ц Е Н А М ,  
Р А С Ч Е Т  С  Ч А С Т Н Ы М И  Л И Ц А М И  Н А  М Е С Т Е .  

О рганизац иям  предлагает ся расчет  каб ельной  
продукцией, эмальпроводом, товарами народного 
потребления, гвоздями длиной 5 0 -1 2 0  мм.
А д р е с а  п о с т о я н н о  д е й с т в у ю щ и х  п р и е м н ы х  п у н к т о в : 

у л .  П р о л е т а р с к а я , 6 3 ;
у л . С о в е т с к а я ,  8 4  ( н а  т е р р и т о р и и  а в т о с т о я н к и ) ;  
п р . ф р у н з е ,  1 1 9 - а  ( н а  т е р р и т о р и и  а в т о с т о я н к и ) ;  
у л .К о ш у р н и к о в а , 1 ( н а  т е р р и т о р и и  а в т о с т о я н к и , 
р а й о н  А Р З а ) .

В летнюю навигацию 1994 года принимаем отходы цветных 
металлов в поселках, районных центрах Томской области 
от Томска д о  Сгрежевого на плавучем приемном пункте 
теплохода «Томск» и  барже № 96.
С предложениями обращаться по тел. 23-26-55, 23-27-81.

ОВСЯНЫЕ ХЛОПЬЯ 
"ГЕРКУЛЕС";

крупы: пшено, овсянка.
Т е л .  780 - 386 .

У в а ж а е м ы е  т о м и ч и !
Правление концерна «Совтеро., выполняя свои обязательства, официально информирует Вас:

О НАЧАЛЕ ПОГАШЕНИЯ КОНТРАКТОВ,
срок получения товаров по которым определен с 20 октября по 20 ноября. 

Приобрести товар Вы можете в любом финансовом агентстве концерна с 8 до 21 часа.
В первую очередь производится погашение контрактов по следующим товарам, серии и номеру:

Серия 001 Серия 002

Говядина тушен. (Украина) 001-233 001-244
Зеленый гор.консерв. (Италия) 001-219 001-237
Огурчики зел.консерв. (Румыния, Вьетнам) 001-163 001-201
Помидоры консерв. (Италия) 001-150 001-206
Сигареты без фильтра (Прилуки) 001-166 001-211

О ПРОВЕДЕНИИ 15 НОЯБРЯ ЛОТЕРЕИ ПО ФЬЮЧЕРСН.КОНТРАКТАМ
К лотерее будут допущены непогашенные получением товара контракты, срок гашения которых • 

с 20 окт. по 20 ноября, по следующим сериям и номерам:
Серия 001 Серия 002 Серия 003

сх 001-470 001-785 -

ис 001-334 001-413 001-199
РК 001-245 001-262 001-160
лп 001-248 001-312 001-140
МКУ 001-233 001-244 001-140
мки 001-233 001-233 001-140
ок 001-339 001-423 001-255
ТСФ 001-358 001-270 001-160
ТСБ 001-166 001-211 001-140
зг 001-219 001-237 001-164
ог 001-163 001-201 001-160
ПК 001-150 001-206 001-140

О  СКУПКЕ ФЬЮ ЧЕРСНЫ Х КОНТРАКТОВ
Предприятие «Совтерооптторг» объявляет 29 октября днем скупки фьючерсных контрактов концерна 

«Совтеро», срок гашения которых с 20 октября по 20 ноября 1994 г. по нижеследующим товарам:

Говядина тушеная (Ирландия);
Окорочка бройлерных цыплят (США); Скупка будет производиться во всех
Спагетти (Италия); агентствах концерна «Совтеро» с 10 часов.
Сардины в масле (Таиланд);
Апельсины (Испания). Правление концерна.

С п р а в к и  п о  т е л е ф о н а м : 2 2 2 - 4 8 6 ,  2 2 2 - 5 7 5 ,  2 2 2 - 2 4 1 .

РЕМОНТ КУЗОВОВ
Л Е Г К О В Ы Х  А В Т О М О Б И Л Е Й .
Адрес: ул.Паелова, 2-а. Тел. 76-75-76.

т?

Лучший зимний сорт 
венгерских яблок

Д Ж А Н  А Т  А Н
предлагает  Сибирский  

региональны й ф онд поддерж ки  
новы х эконом ических ст рукт ур . 
Реализуем тарную дощечку. 
Тел. 2 6 -0 4 -8 6 ,2 1 -0 7 -1 0 ,2 6 -0 5 -9 4 .

ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ, 
СПИРТНЫЕ НАПИТКИ, 
ТАБАЧНЫЕ ИЗДЕЛИЯ

в ассортименте.
Форма оплаты любая. 

Постоянным клиентам - 
отпуск под реализацию. 

Доставка
транспортом предприятия.
Тел. раб. 21-23-01.

НАСОСЫ:
ЭЦВ 10 63 158

ЭЦВ Я 25 10В 
ЭЦВ 6-6,3-125  
ЭЦВ 6 -6 ,3 -85  
ЭЦВ 6-10-80  
ЭЦВ 6-10 110 
КМ 100/32  
КМ 5 0 /5 0  

ГНОМ 16/16  
ГНОМ 2 0 /2 5  

К 4 5 /3 0  
X 8 /18  
Продаем 

дом-опобняк 8 
ста килпметрак 

от Томска. 

Тел. 23 49-83.

Б И Р Ю С А
Самые низкие цены!!!
Бесплатная доставка, гарантия.

Тел. 77-28-85.

Требуется
БУХГАЛТЕР,

м о ж н о  п о  с о в м е с т и т е л ь с т в у ,  
с  о п ы т о м  р а б о т ы  

п о  с п е ц и а л ь н о с т и .

Продается
ВАЗ-2121 "Нива",

пробег 4 тыс.км.
Тел. 76-92-92.

А О  " А Г Р О К О Н ”
П О С Т А В Л Я Е Т  О Т Е Ч Е С Т В Е Н Н Ы Е

МИНИ-ЗАВОДЫ
по переработке 

молока, мяса, подсолнечника; 
мельницы, пекарни, пельменные, 

линии розлива молока, 
вакуум-упаковочные машины, 

макаронные линии.

1 1 7 9 8 1 ,  М о с к в а ,  п р - т  В е р н а д с к о г о , 4 1 ,  о ф .6 0 5 .  
Т е л .  в  М о с к в е :  ( 0 9 5 )  4 3 0 - 8 3 9 0 .  Т е л е ф а к с  4 3 7 - 6 1 2 6 .

Американские 
куриные 
окорочка. 
Сельдь жирная 
тихоокеанская 
банка 1.3 кг 
Масло 
сливочное.
Адрес: пер.
; Совпартшкол ьный, 
13.

Т е л . 7 6 -9 3 -7 5 .

4

Т р е б у е т с я
ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИК. 

Тел. 7 5 - 12- 19.

КОНСЕРВЫ РЫБНЫЕ
в ассортименте.

Тел. 2 1 -3 7 -3 5 , 2 6 -4 9 -8 4 .

S 1 »


